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HebdoLettre n°116  12 février 2019

L’éternelle détérioration encourageante
 
Madame, monsieur, chers élus, chers amis,
 
Annoncé  le  7  février  dernier  à  59,9  Mds  d’euros,  le  déficit  du  commerce
extérieur  s’aggrave.  Le  solde  2018  est  le  4ème  plus  mauvais  résultat

enregistré au cours des 30 dernières années, derrière les années de crise (20112013).
 
JeanBaptiste Lemoyne,  secrétaire d’État auprès du ministre de  l’Europe et des Affaires
étrangères, s’est pourtant félicité d’une performance "encourageante". Et d’ajouter dans un
communiqué  que  “les  exportations  françaises  continuent  de  progresser.  Hors  facture
énergétique, le déficit commercial se résorbe de plus de 12%”.
 
En fait, ce déficit commercial hors énergie 2018 est notre deuxième plus mauvais résultat
dans  ce  domaine.  En  matière  de  commerce  extérieur  français,  la  seule  certitude  est  la
tonalité  constamment  positive  de  nos  déclarations  pour  annoncer…  des  résultats
décevants.
 
Voici  comment Christine Lagarde,  ministre  déléguée  au  Commerce  extérieur  présentait
ses  résultats devant  l’Assemblée nationale  le 14  février 2007  :  "Le montant du déficit  est
donc  de  29  milliards  d'euros,  soit  7  milliards  de  plus  qu'en  2005    mais  moins  que
l'augmentation  de  la  facture  pétrolière  entre  2005  et  2006.  Ainsi,  hors  aggravation  de  la
facture pétrolière, la tendance est à la réduction du déficit."
 
Erreur ! Un an plus tard, la balance du commerce extérieur hors énergie avait chuté de plus
de  15 Mds€.  Fin  2012, Nicolas Sarkozy  laissera  à  son  successeur  un  déficit  pointant  à
15,3 Mds€.
 
En  septembre  2013  à  Londres,  Nicole  Bricq,  alors  ministre  du  Commerce  extérieur,
annonçait qu’elle devait équilibrer la balance commerciale (hors énergie) de la France, d’ici
la  fin du quinquennat de François Hollande. Objectif  :  combler  le  trou créé sous Nicolas
Sarkozy. Raté !
 
Le gouvernement socialiste a renouvelé la performance de ses prédécesseurs et doublé le
déficit  dans  ce  domaine  avec  36,2  Mds€  en  2017.  Un  record  !  Match  nul  entre  les
protagonistes des deux quinquennats dans tous les sens du terme.
 
Il y a près d'un an, j’accueillais Christophe Lecourtier, DG de Business France, et Arnaud
Vaissié, président du  réseau CCIFI, pour débattre avec nos conseillers consulaires de  la
stratégie  gouvernementale  en  faveur  de  l’export  des  PME,  présentée  par  Edouard
Philippe. Le double objectif annoncé par le Premier ministre était de rationaliser le réseau
d’appui  à  l’exportation,  à  travers  la  création  d’un  guichet  unique,  et  aussi  d’augmenter  le
nombre  des  entreprises  exportatrices  en  visant  le  chiffre  de  200.000  d’ici  la  fin  du
quinquennat.
 
Dans  son  communiqué,  JeanBaptiste  Lemoyne  déclare  que  "le  nombre  d’entreprises
exportatrices  est  à  son  plus  haut  niveau  depuis  2003."  Ce  nombre  est  de  125.283  en
2018… soit seulement 206 de plus qu’en 2014.
 
Si les mesures techniques décidées en faveur de l’export par le gouvernement vont dans le
bon  sens,  j’avais  pointé,  dès  l’an  dernier,  l’absence  de  corrélation  entre  les  mesures
proposées et le nécessaire rétablissement de la balance commerciale à court terme.
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Sans  décisions  fiscales  et  sociales  fortes,  nos  entreprises  persisteront  à  organiser  leurs
opérations internationales depuis des pays à l’environnement plus favorable, tandis que nos
ministres continueront à commenter quelques statistiques flatteuses pour cacher la forêt du
déficit.
 
Fidèlement,
 
Olivier Cadic 

 
BREXIT J45   Le supplice d’Albion continue

 

Personne ne sait encore ce que le Brexit signifiera
pour les citoyens et les entreprises

 
Vous pouvez consultez ma dernière infoletre "spécial Brexit"

adressée à mes compatriotes du RoyaumeUni >>>  Lire l'Infolettre

Union  européenne    Jean Christophe Lagarde  :  "L’Europe doit  se
faire respecter et on doit l’utiliser comme un moyen de créer notre
puissance et non subir les grandes puissances".
 
Face à JeanJacques Bourdin, Jean Christophe Lagarde, président de l'UDI, a défendu une
vision qui  fut portée par Valéry Giscard d'Estaing et Simone Veil. Suite à son entretien,  j'ai
reçu plusieurs messages positifs durant toute la journée. C'était justifié.

Vidéo
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https://www.bfmtv.com/mediaplayer/video/jean-christophe-lagarde-face-a-jean-jacques-bourdin-en-direct-1138435.html?fbclid=IwAR2oJS7iIqpqVKtXbauG3SRJzKsADV8OdB-lz2JL1Qf1SCmAgkoFcMQGYF0&utm_source=Sarbacane&utm_medium=email&utm_campaign=12/02/2019%2016:56:28%2020190212-HL116
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Élections à l’étranger : mon intervention salue les élus consulaires
(vidéo 5m)
 
Je  suis  intervenu  au  nom  du  groupe  UC  sur  l'amélioration  de  notre  régime  électoral  à
l'étranger. L'occasion de rendre un vif hommage à l'action des conseillers consulaires et AFE
en soulignant quelquesunes de leurs actions remarquables dans divers pays.

En savoir +  
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Cybersécurité – Ma communication au sujet de la cyberattaque de
la plateforme Ariane du MEAE
 
Suite au vol de données personnelles sur le site Ariane, le 05 décembre, notre commission
des Affaires étrangères a immédiatement conduit une première série d’auditions pour faire un
retour d'expérience et susciter une prise de conscience au sein de l’Administration.

En savoir +

Cybersécurité  – Ma question à  JeanYves Le Drian +  réponse –  2
Vidéos (1m et 45s)
 
Quelle est la position de la France face aux risques présentés par les équipements réseau du
chinois  Huawei  dans  le  cadre  du  développement  de  la  5G  ?  C’était  ma  question  à  notre
ministre  de  l’Europe  et  des  Affaires  étrangères,  lors  de  son  audition  devant  notre
commission, présidée par Christian Cambon.

En savoir +
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Cybersécurité – Mes 3 cyberpriorités pour 2019
 
Lors d’une rencontre organisée par le Cybercercle, j’ai exposé mes trois priorités : renforcer
les  filières de  formation en matière de cybersécurité  ; assouplir de cadre  législatif pour nos
administrations  et  consacrer  5%  de  tout  investissement  en  logiciel  à  des  fins  de  cyber
protection.

En savoir +

Brexit – Ma question à Nathalie Loiseau + sa réponse (Vidéo 4m30)
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Lors  d’un  débat  sur  le  retrait  britannique  de  l’UE,  j’ai  souhaité  connaitre  la  position  de
Nathalie Loiseau, ministre chargée des Affaires européennes, sur les discussions actuelles
des parlementaires britanniques concernant  l’établissement d’un nouvel accord potentiel de
type norvégien.

En savoir +  

Colloque  Hydrodiplomatie    Mon  discours  d'ouverture  (Tigre  et
Euphrate)
 
Retour  en  vidéo  sur  la  4ème  édition  du  colloque  sur  "l'hydrodiplomatie  et  le  changement
climatique pour  la  paix  en Mésopotamie"  que  j'ai  coorganisé,  le  10  décembre 2018,  avec
Fadi  Comair,  président  de  Medurable.  Cet  événement  a  constitué  un  nouveau  succès
international et diplomatique pour le Sénat.

Vidéo  

http://www.oliviercadic.com/au-senat/brexit-ma-question-a-la-ministre-nathalie-loiseau-sa-reponse-video-4m30/?utm_source=Sarbacane&utm_medium=email&utm_campaign=12/02/2019%2016:56:28%2020190212-HL116
https://youtu.be/priiGRw4ljE?utm_source=Sarbacane&utm_medium=email&utm_campaign=12/02/2019%2016:56:28%2020190212-HL116
https://youtu.be/priiGRw4ljE?utm_source=Sarbacane&utm_medium=email&utm_campaign=12/02/2019%2016:56:28%2020190212-HL116
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L’écho des CIRCOS / Janvier 2018
 
Compterendu de mes rencontres en France, concernant les pays suivants : 
 
Allemagne – Corée du Nord – Inde – Israël – Macédoine – Roumanie – RoyaumeUni –
Syrie (+Anefe et Centre de crise)

En savoir +  

En circonscription en ETHIOPIE – Addis Abeba (911 janv. 2019)
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Thèmes  :  POLITIQUE.  Gouvernement  :  Frehiwot Woldehanna,  ministre  de  l’Eau  ; Hirut
Zemene, secrétaire d’État aux ministère des Affaires étrangères  / Parlement  : Mohammed
Yusuf Omer,  pdt  du  groupe  d’amitié  ÉthiopieFrance  ; Tesfaye  Daba Wakjira,  pdt  de  la
commission des Affaires étrangères de  l’AN éthiopienne  / Johan Borgstam,  ambassadeur
de  l’UE  //  ENREPRENEURIAT.  CAFE  et  CCEF  :  Olivier  Poujade,  cabinet  Eastgate  /
Ehtiopian Airlines  : Henok Teffera,  VP  stratégie  planning  // COMMUNAUTE FRANCAISE.
Résidence : Frédéric Bontems, ambassadeur de France / Consulat : Julien Riom, consul ;
Dominique Petit, conseiller consulaire.  // ENSEIGNEMENT. Lycée GuebreMariam : Jean
Christophe Torres, proviseur ; M. Groume (parents d’élèves) ; Mme Amakaletch (anciens
élèves)  //  CULTURE. Alliance  française  : Christian Merer,  directeur  /  Centre  français  des
études éthiopiennes & Musée : Dr Clément Menard, secrétaire scientifique et archéologue ;
Bertrand de Seissan de Matignon, Deuxième conseiller.

En savoir +  

En circonscription à DJIBOUTI (0508 janv. 2019)
 
Thèmes : DEFENSE. Force françaises stationnées à Djibouti (FFDj) : Eric Gernez,  général
de brigade aérienne. // POLITIQUE. Gouvernement : Dr. Nabil Mohamed Ahmed, ministre
de  l’Enseignement  supérieur  ;  Mohamed  Ali  Hassan,  secrétaire  général  des  Affaires
étrangères et de la Coopération internationale. / Parlement : Mahamed Ali Houmed, pdt de
l’Assemblée nationale ; Dileita Mohamed Dileita, ancien Premier ministre et pdt du groupe
interparlementaire d’amitié DjiboutiFrance. // ENTREPRENEURIAT. Chambre de commerce
: Youssouf Moussa Dawaleh, président ; Magda Remon Coubeche, 1ère vicepdt ; André
Massida,  3ème  vicepdt  ; Charmarke Adbourahman Ahmed,  trésorier.  /  CCE  &  Groupe
d’affaires  : Kadra Abdi,  pdt.  /  Entreprises  françaises  : Groupe Coubeche, Magda  Rémon
Coubeche, CEO  ; Rubis, Olivier Gasbarian,  DG  ; Café  de  la Gare, Mouna  et  Christian
Musong, gérants  // COMMUNAUTE FRANCAISE. Consulat  : Romuald Rouchon,  consul  ;
Réception  :  Christophe  Guilhou,  ambassadeur  de  France  auprès  de  la  République  du
Djibouti  / Bruno Dell’Aquila et Vincent Sadeque, Jean Meunier,  conseillers  consulaires  ;
André  Massida,  entrepreneur.  //  ENSEIGNEMENT.  Université  de  Djibouti  :  Dr  Djama
Mohamed  Hassan,  pdt  de  l’université.  /  Lycée  Kessel  &  École  Dolto  :  JeanPierre
Pasquiou, proviseur. / École de la Nativité : Rachid Tamchat, directrice ; Sœur Justine  et
Francine  Meyer,  conseillère  Action  culturelle.  //  CULTURE.  Institut  français  :  Louis
Estienne, directeur.
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En savoir +  

M E D I A S

FRANCE 2  JT 20H  Vidéo (1m)
 
Intervention au Journal de 20h de France2, dans le cadre d'un reportage intitulé "Passeport
diplomatique : un sésame à l'étranger", suscité par l'affaire Benalla.

Vidéo  

http://www.oliviercadic.com/en-circonscription/en-circonscription-en-djibouti-05-08-janv-2019/?utm_source=Sarbacane&utm_medium=email&utm_campaign=12/02/2019%2016:56:28%2020190212-HL116
https://youtu.be/RmLMsBgWS1o?utm_source=Sarbacane&utm_medium=email&utm_campaign=12/02/2019%2016:56:28%2020190212-HL116
https://youtu.be/RmLMsBgWS1o?utm_source=Sarbacane&utm_medium=email&utm_campaign=12/02/2019%2016:56:28%2020190212-HL116
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TV5  Monde    Invité  à  l'émission  "24  heures  chrono  de
l’International"
 
Une émission pour faire le point sur  l’impatriation des Français de l’étranger. Dans le cadre
du  Brexit,  j’ai  expliqué  que  notre  pays  devait  être  à  la  hauteur  pour  accueillir  ses
ressortissants en leur proposant un système éducatif bilingue ou des opportunités en matière
d’emplois.

Vidéo  

Ici  Londres  :  "Le  sénateur Olivier Cadic  organise  une  conférence

http://www.mondissimo.com/24h_chrono2019/indexvod.asp?utm_source=Sarbacane&utm_medium=email&utm_campaign=12/02/2019%2016:56:28%2020190212-HL116
http://www.mondissimo.com/24h_chrono2019/indexvod.asp?utm_source=Sarbacane&utm_medium=email&utm_campaign=12/02/2019%2016:56:28%2020190212-HL116
https://www.ici-londres.com/sortir/1173~le-senateur-olivier-cadic-organise-une-conference-brexit-a-la-baden-powell-house?fbclid=IwAR3Gmf7hVum486LAnfgswsuBVNjAlneV6zBWD_icpgRfmi5Cz1enIpuqUdM&utm_source=Sarbacane&utm_medium=email&utm_campaign=12/02/2019%2016:56:28%2020190212-HL116
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Brexit à la Baden Powell House"
 
"Un moment  de mise  au  point,  en  compagnie  de Patricia Connell  (déléguée  consulaire),
AnneLaure Donskoy (the3Million) et Kim Vowden (avocat de Kingsley Napley). Parmi les
thèmes  prévus,  une  discussion  sur  la  création  du  "Settled  Status"  par  les  autorités
britanniques, source d'inquiétudes…".

En savoir +  

French Morning London  :  "Une  réunion d’informations pour  vous
aider à obtenir votre settled status"
 
“En deux heures, on avait déjà atteint  les 100  inscrits”, explique Olivier Cadic. Le sénateur
des Français établis hors de France organise, avec  le mouvement  the3Million,  la déléguée
consulaire Patricia Connell et un avocat spécialisé dans l’immigration, dimanche 17 février
à la Baden Powell House, une réunion…

En savoir +  

           

Colla bora teurs
 

François Gheysens
Franck Trouilloud

Nos coordonnées
 

Palais du Luxembourg
15 rue de Vaugirard

Nous conta cter
 

 +33 (0)1 42 34 14 66

https://www.ici-londres.com/sortir/1173~le-senateur-olivier-cadic-organise-une-conference-brexit-a-la-baden-powell-house?fbclid=IwAR3Gmf7hVum486LAnfgswsuBVNjAlneV6zBWD_icpgRfmi5Cz1enIpuqUdM&utm_source=Sarbacane&utm_medium=email&utm_campaign=12/02/2019%2016:56:28%2020190212-HL116
https://london.frenchmorning.com/2019/02/05/reunion-informations-aider-obtenir-settled-status-brexit/?fbclid=IwAR1YkIuxJfgw4hfz7_iOFUpfprlBwsXA4Gzo-QP2c9so_kg-l13zJ5Au-Iw&utm_source=Sarbacane&utm_medium=email&utm_campaign=12/02/2019%2016:56:28%2020190212-HL116
https://london.frenchmorning.com/2019/02/05/reunion-informations-aider-obtenir-settled-status-brexit/?fbclid=IwAR1YkIuxJfgw4hfz7_iOFUpfprlBwsXA4Gzo-QP2c9so_kg-l13zJ5Au-Iw&utm_source=Sarbacane&utm_medium=email&utm_campaign=12/02/2019%2016:56:28%2020190212-HL116
https://www.facebook.com/olivier.cadic.5?utm_source=Sarbacane&utm_medium=email&utm_campaign=12/02/2019%2016:56:28%2020190212-HL116
https://twitter.com/oliviercadic?utm_source=Sarbacane&utm_medium=email&utm_campaign=12/02/2019%2016:56:28%2020190212-HL116
https://www.youtube.com/channel/UCOSPcmUzuP3AJx6rBI-nsbw?utm_source=Sarbacane&utm_medium=email&utm_campaign=12/02/2019%2016:56:28%2020190212-HL116
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75006 PARIS
 

 

o.cadic@senat.fr

MENTIONS LEGALES  
Vous recevez ce message car vous êtes inscrit sur la lettre électronique hebdomaire d’Olivier Cadic. Conformément aux

dispositions de la loi "informatique et libertés" du 6 janvier 1978, vous pouvez vous opposer à l'envoi de nouveaux messages en

cliquant sur le lien de désinscription cidessous. 

Désabonnement 

 

https://www.facebook.com/olivier.cadic.5?utm_source=Sarbacane&utm_medium=email&utm_campaign=12/02/2019%2016:56:28%2020190212-HL116
https://twitter.com/oliviercadic?utm_source=Sarbacane&utm_medium=email&utm_campaign=12/02/2019%2016:56:28%2020190212-HL116
https://www.youtube.com/channel/UCOSPcmUzuP3AJx6rBI-nsbw?utm_source=Sarbacane&utm_medium=email&utm_campaign=12/02/2019%2016:56:28%2020190212-HL116
mailto:o.cadic@senat.fr
http://link.oliviercadic.com/r/USB/43/17514/Ztu4MvycSEm-xsbtq-Rczw/test?email=sample@sample.com&adm=o.cadic@senat.fr

